
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ

DEL LUNES 6 DE MARZO DE 809.

San Victor Martir.

El Jubileo de las XL horas está en la Iglesia de Santa María por la Cofradia de Jesus Nazareno. Se manifiesta à las 7 $\frac{1}{2}$ de la mañana y se oculta à las 5 $\frac{1}{2}$ de la tarde.

Afecciones Astronómicas de hoy.

Sale el Sol à las 6 h. 17' 19" y se pone à las 5 h. 42' 41"

Debe señalar el Relox al punto del medio dia las 12 h. 11' 34"

Disminuye la Equacion 14" 5" Lugar del Sol en la Ecliptica 11 S. 15.° 34' 09" Idem en la Equinocial en tiempo 23 h. 06' 52"

Es el 20 de la Luna Sale à las 10 h. 48' noche y se pone à las 8 h. 50' mañ. del 7.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del trocadero.

Prim. alta à la 4 h. 24' mad. | Seg. alta à las 5 h. 1' tarde.

Prim. baxa à la 10 h. 41' mañ. | Seg. baxa à las 11 h. 22' noche.

Gerona 10 de Febrero.

EL Patron Bartolomé Bosch, dá el siguiente parte del barco enemigo que apresó en las aguas de San Feliu de Guixols, cuya circunstanciada relacion no dexa de tener interés por las curiosidades que encierra.

Resultó, dice, un falucho frances con 9 hombres de tripulacion y 5 oficiales, à saber: Josef Sullam, capitan de la com-

pañía de ligerós del 6 regimiento italiano, Victor Cirelli, capitán del estado mayor italiano, Josef Daplesie, teniente del regimiento napolitano de infantería, Juan Julian Estadeo, director general de postas del ejército de Cataluña, y Federico Fisch, suizo oficial de posta. Su cargamento consistia en seis grandes sacos de papeles empaquetados con una bala de à 24 dentro para echarlos à fondo en caso necesario, lo que no pudieron verificar por la extraordinaria actividad de mi gente. Sin embargo al llegar à bordo reparé que un oficial arrojaba un maletón, y gritando yo para que alguno se arrojase à cogerlo, lo verificó con arrojamiento imponderable, un muchacho de 18 años de edad llamado Juan Fina, el qual tuvo la felicidad de salvarlo. En dicho maletón se observaron desde luego muchos pliegos y varias insignias de francmasonería. Consisten en dos guantes de ante blancos con una cruz encarnada en la parte superior, un delantal grande y otro pequeño de raso blanco, en cuyo centro hay una cruz negra guarnecida de lentejuelas de oro y plata, apoyada sobre el cuello de una ave, que creo es un pelicano, y algunas letras hebreas en ambos lados: dos balonas, que caen sobre el pecho en forma de pectoral, encarnadas en una parte y negras en la otra. En la parte encarnada de la que tiene mas gusto hay una cruz negra orlada de lentejuelas, y à sus lados superiores se hallan bordados de lo mismo un caliz y una corona de espinas: en la parte negra hay una cruz encarnada de la que pende un dige, que tiene un compás guarnecido de piedrecitas blancas, en su ángulo superior una corona con piedras blancas y verdes, en su centro una cruz con algunas piedras engastadas. La otra balona tiene un pedazo de cinta negra à modo de escarapela, y con una cruz encarnada pendiente à un lado una estrella de plata, en cuyo centro hay esta inscripcion: Orient de Port-Ferrayo; y en el reverso: Amis del honneur francais.

Ayer se tomó declaracion de órden de dicho Señor Comandante General al referido director de correos Mr. Estadeo, y entre otras cosas dixo, que habiendo salido de Barcelona el dia ocho de Diciembre con pliegos para Bonaparte, lo encontró en Asterga, en donde recibió el gran Emperador un expreso, cuya lectura le hizo arrojar de la mano la taza de café que estaba bebiendo, y que inmediatamente se puso en marcha para Francia con diez mil hombres, acompañándole dicho Estadeo hasta Bayona, à donde llegó el 19 de Enero. Que se dá por cierta la declaracion

de la Alemania contra Francia, la revolucion de la Puerta Otomana, el próximo rompimiento de la Rusia, y que un Príncipe de Prusia se casa con una hermana del Emperador Alexandro. Que en su carrera no ha hallado tropas Españolas, pero que ha sido atacado tres veces por los paisanos. Aseguró tambien que las divisiones de los Generales Molitor y Boudet, compuesta de 30 mil hombres estaban en Lion con órden de venir à Gerona, pero que han tenido aviso de retroceder à marchas dobles al Tiról, segun se cree, y que llegaron ya à Chamberi. Que desde Bayona à Bellagarde no habia tropa alguna, ni en Perpiñan se espera, aunque es verdad que se está haciendo una requisicion en Francia de 120 mil hombres, en cuyo cumplimiento se observan muchas dificultades en el Rosellon. El público sabrá graduar el mérito de estas noticias, teniendo en consideracion, que salen de la boca de un francés.

Quartel General de Tarragona 11 de Febrero.

Por parte que se ha dado por el Comandante de la division de Llinás su fecha de 4 de los corrientes se expresa: que han entrado en Mataró 1300 Franceses de infantería y 400 de caballería, con dos obuses y algunos cañones de campaña: llevando consigo 40 carros para conducir à Barcelona el saqueo de dicha Ciudad; y habiendo intentado el 31 de Enero aprovecharse de la noche para extraer algunos de dichos carros cargados, encontraron pasando à Mongat roto el puente; cuyo accidente y el vivo fuego de las fragatas Inglesas por un lado, y de los Somatenes apostados en las alturas por otro, les obligó à retroceder con el pillage à Mataró, à excepcion de ocho carros cargados de harina y otros efectos, que quedaron en poder de los nuestros. Se les mató algunos hombres y 20 mulas; sin que à la noche siguiente que intentaron hacer nueva tentativa llegasen à conseguirlo. Nuestra gente les ha hecho gran fuego hasta dentro de Mataró, sin que las balas y granadas hayan contenido su ardor; de suerte que los enemigos jamás se han determinado desde que entraron allí, à adelantarse à sus cañones.

Por otro parte que ha dado el Mariscal de Campo Don Juan Bautista de Castro Comandante de la izquierda, se sabe que el enemigo acometió el 3 del corriente à nuestros puestos de San Pedro de Riudevilles, y de San Sadurní, con el mayor esfuerzo; pero que fueron vigorosamente rechazados por todas partes,

hasta encerrarlos en San Sarduri, donde llegaron sus fuerzas á 900 infantes y 300 caballos. El fuego duró desde las diez de la mañana hasta las 6 de la tarde, consistiendo nuestra pérdida en 3 hombres muertos y 8 heridos de los tercios de Igualada, Lérida, Barcelona, y compañía de escopeteros. Segun noticias de los paisanos de las cercanías, la de los enemigos ha llegado á 100 hombres; asegurando que se llevaron 8 carros y 11 mulos cargados de heridos; habiendo quedado entre los muertos un oficial Comandante de los Migueletes del Rosellon. Todos los Oficiales del Tercio de Barcelona, se han portado con intrepidez; pero muy particularmente el Sargento del mismo Tercio Juan Villanueva, á quien nuestro General en Gefe ha mandado dar gracias por su bizarría, y que se le tenga presente para darle á la primera ocasion del ebido ascenso.

Badajoz 21 de Febrero.

Copia de una carta del encargado de negocios de Inglaterra en Lisboa, fecha 14 del corriente, en contestacion á otra del Señor Forjas, Secretario del Gobierno Portugues.

Acabo de tener la honra de recibir la carta de V. E. y tengo el gran placer de acreditar la noticia verdadera de que la Austria ha declarado la guerra contra la Francia; lo tengo sabido por Sicilia de una autoridad la mas respetable, y tambien que esta noticia se confirma por otras; no puedo con todo felicitar á V. E. de un acontecimiento que da lugar á mas feliz esperanza, y que prueba que el exemplo de la España ha hecho esparcir el espíritu de la brabura y de la independencia.

Tengo el honor de ser con la mas alta consideracion de V. E. el mas humilde criado. = Cradoch.

Cádiz 5 de Marzo, de 1809.

Sin Cambios por la Fiesta.

CON REAL PERMISO.

Por Don Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno,
Plazuela de las Tablas.